



## Bawaslu: Siapa yang Menghalangi Tugas Panwas Ancamannya Pidana Penjara

BERITA UTAMA



**Manado Raih  
Skor Tertinggi  
Kinerja OPD 2018**

halaman 4

**Debat Perdana Dikritik  
KPU Sulut: Baca Aturan  
Jangan Asbun**

halaman 3

**Kepulauan HRS Buat Masyarakat Was-was?**

# Bawaslu: Siapa yang Menghalangi Tugas Panwas Ancamannya Pidana Penjara

EXPOSEMEDIA, MANADO — Kasus pengusiran anggota Panwascam yang dilakukan salah satu calon di Kabupaten Bolaang Mongondow Timur, menjadi perhatian serius Bawaslu Sulut.



Supriyadi Pangella, S.H. M.H.  
KorDir Hukum, Humas dan Datin  
Bawaslu Provinsi Sulut

Mereka akan mengawal Bawaslu Boltim yang tengah menangani laporan itu agar ditindaklanjuti dan diteruskan ke Gakumdu.

"Bagi siapapun yang menghalangi tugas pengawasan yang dilakukan jajaran panga-was pemilihan, maka dengan sendirinya mereka akan berhadapan dengan Proses Hukum," tegas Supriyadi Pangella, S.H. M.H KorDiv Hukum, Humas dan Datin Bawaslu Provinsi Sulut, kepada exposemedia Jumat (6/11) kemarin.

Ditegaskan Pangella, pada Vide Pasal 198 A Undang-Undang Nomor 10 tahun 2016 tentang pidana pemilu dijelaskan, bahwa setiap orang yang dengan sengaja melakukan tindak kekerasan atau menghalang-halangi Penyelenggara Pemilihan dalam melaksanakan tugasnya, dipidana dengan pidana penjara paling singkat 12 (dua belas) bulan dan paling lama 24 (dua puluh empat) bulan dan denda paling sedikit Rp12.000.000,00 (dua belas juta rupiah) dan paling banyak Rp24.000.000,00 (dua puluh empat juta rupiah).

Senada juga dikatakan Pimpinan Bawaslu Awaludin Umbola. Menurutnya, kejadian itu sudah dilaporkan oleh bawaslu Boltim di Bawaslu Sulut dan sedang di tangani.

"Kita lihat nanti proses yang dilakukan Bawaslu Boltim serta teman-teman Gakumdu Boltim. Yang pasti pendampingan dan supervisi tetap akan kami lakukan sambil menunggu perkembangan yang tentu akan dilaporkan teman-teman Boltim," urai Umbola, Korwil Boltim.

Seperti diketahui, tindakan pengusiran anggota Panwascam itu terjadi saat melakukan pengawasan kampanye paslon Nomor urut dua di Desa Nuangan, Boltim.

"Tentu itu dibahas oleh Sentra Gamkkumdu, yang terdiri dari Bawaslu Kepolisian dan Kejaksaan membahas hal tersebut, tentu kasus tersebut akan di proses lebih lanjut," kata Hariyanto, Bawaslu Boltim.



Pimpinan Bawaslu Awaludin Umbola

Menurutnya paslon tersebut terindikasi menghalangi jajaran pengawas Panwaslu Nuangan. Dan tentu itu masuk salah satu pasal pidana Undang-undang nomor 10. Oleh karena itu saya belum menyebutkan pasal dikarenakan itu, akan dimintai keterangan terlebih dahulu. Akan tetapi dugaannya, pasal menghalang-halangi," ungkapnya.

Sementara itu, Ketua Panwascam Nuangan Irwanto Mamonto mengatakan, memang ada salah satu insiden, yang terjadi dilakukan oleh salah satu pendukung nomor urut 2, baik itu tim sukses yang dimana untuk dikeluarkan. Dan, memang itu benar terjadi pengusiran termasuk dia sebagai pihak Panwascam di Nuangan.

"Dan itu memang ada keterangan dari saya sendiri, selaku ketua Panwascam dengan Sam Sahrul Mamonto," tandasnya. (ham/red/\*)



# Debat Perdana Dikritik KPU Sulut: Baca Aturan Jangan Asbun

**EXPOSEMEDIA, MANADO** -- Komisi Pemilihan Umum (KPU) Provinsi Sulawesi Utara Sukses menggelar Debat kandidat calon gubernur dan wakil gubernur Sulut perdana, Kamis (05/11) sore kemarin.

Meski Begitu Pelaksanaan debat tersebut juga menuai kritikan dengan tuduhan tidak profesional.



Komisioner KPU Sulut, Salman Saelangi

**P**ihak KPU Sulut dalam hal ini sebagai penanggung jawab pelaksanaan debat tersebut, terbuka atas berbagai kritikan selama substansi kritikan sesuai dengan aturan dan tidak asal bunyi.

Sebelumnya kritikan dilontarkan Sandra Rondonuwu, S.Th, SH, selaku Koordinator Bidang Debat Paslon Nomor 3, Oly Dondokambey - Steven Kandouw, yang menyebut KPU gagal menjadikan ajang debat sebagai pendidikan politik bagi masyarakat.

"Sudah jelas debat ini sekadar formalitas belaka untuk memenuhi kepentingan prosedur PKPU tanpa mengedepankan aspek esensi debat yang sebenarnya yakni untuk membuka ruang publik seluas-luasnya sebagai proses demokrasi yang baik dan benar," kata Sandra Rondonuwu seperti dilansir beritamanado.com(6/11).

Komisioner KPU Sulut, Salman Saelangi menyanggah kritikan yang disampaikan Sandra Rondonuwu tersebut. Ia menyarankan Sandra Rondonuwu meluangkan waktu melihat aturan karena semua tahapan yang dilakukan KPU Sulut sesuai perintah Undang-undang.

Sebagai tim kampanye kata Salman Saelangi, Sandra seharusnya mengerti dengan semua regulasi, khususnya pedoman teknis debat terbuka antar pasangan calon.

Pasalnya, kata Salman, sebelum debat kandidat KPU telah melaksanakan beberapa kali rapat koordinasi (rakor) dengan mengundang pihak pasangan calon. Dalam rakor itu juga ada forum untuk menyepakati hal-hal yang dilaksanakan dalam debat.

"Baik mekanisme, tata tertib dan rundown itu sudah dicarakan di rakor bersama perwakilan paslon hadir. Masalahnya, setiap rakor orang yang dikirim paslon selalu berganti-ganti. Atau bisa jadi, perwakilan paslon atau LO tidak pernah menyampaikan hasil rakor kepada tim kampanye-nya," tegas Salman, Jumat (6/1/2020).

Salman menilai statemen Sandra Rondonuwu tidak berdasar dan bias. Apalagi sebagai pejabat publik, komentar Sandra dinilai laka dan terkesan melemahkan penyelenggara pilkada.

"Debat kandidat ini bukan kemauan KPU, harus begini dan begitu. Sekali lagi, itu sudah disetujui dalam rakor. Otomatis menjadi keinginan paslon juga. Jadi jangan asbun (asal bunyi)," jelas Salman.

Selanjutnya, kata Salman, model pertanyaan antara calon gubernur maupun wakil gubernur justru menjadi permintaan perwakilan paslon. Begitu pun dengan penentuan tema.

"Dan berita acaranya ada. Skema debat sudah kami sukati, kata Salman.

Soal jumlah undangan dalam debat, Salman kembali meminta Sandra membaca PKPU Nomor 13 tahun 2020 yang mengatur siapa saja bisa hadir dan instruksi memprioritaskan protokol kesehatan.

"Sedikit membacalah, apalagi pejabat. Ini bukan kondisi normal, semua sudah ada payung hukumnya. Siapa saja mesti taat dengan Undang-undang," tandasnya.

Sekadar diketahui, Sandra Rondonuwu selain sebagai Koordinator Bidang Debat Paslon Nomor 3, Oly Dondokambey - Steven Kandouw. Sandra adalah legislator di DPRD Sulut, dan juga Wakil Ketua DPD PDI Perjuangan Sulut, Bidang Hukum dan Politik. (hm\*)





## Manado Raih Skor Tertinggi Kinerja OPD 2018

**EXPOSEMEDIA, MANADO** — Wali Kota G.S Vicky Lumentut membuktikan Pemkot Manado dibawah kepemimpinannya mampu mewujudkan pemerintahan yang akuntabilitas dan transparan serta mampu meningkatkan kinerja OPD.

Ini dibuktikan dengan diraihnya status kinerja sangat tinggi (skor 3,3929) berdasarkan Laporan Penyelenggaraan Pemerintah Daerah (LPPD) tahun 2018.

Penghargaan tersebut diserahkan oleh Tim Teknis Evaluasi Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah (EPPD), Kasubdit Evaluasi Kinerja Wilayah I Direktorat EKPKD, Faebudodo Hia kepada Wali Kota G.S Vicky Lumentut diwakili Kabag Pemerintahan dan Humas Sonny Takumansang di Jakarta, Kamis (5/11).

Kabag Pemerintahan dan Humas Sonny Takumansang

saat menerima penghargaan mengatakan "Penghargaan ini tak lepas arahan dan petunjuk Bapak Walikota dan dukungan moril yang diberikan warga Kota Manado dalam rangka menciptakan pemerintahan yang kredibel serta kapabel dalam memberikan pelayanan publik yang semaksimal mungkin," ucap Takumansang.

Sekadar informasi, LPPD merupakan wujud pencapaian kebijakan, akuntabilitas dan transparansi, sekaligus merupakan alat ukur keberhasilan pemerintahan daerah. (red/\*)



*torang Bacoblos*

dengan memperhatikan Protokol Kesehatan Pencegahan Penyebaran Covid-19



# Kepulangan HRS Dianggap Buat Masyarakat Was-was? Ini Kata Pengamat

**EXPOSEMEDIA, JAKARTA** — Pengamat politik Karyono Wibowo menilai wajar saat rencana kepulangan Habib Rizieq Shihab (HRS) ke Indonesia membuat sebagian masyarakat khawatir. HRS dianggap sosok yang kerap menimbulkan kontroversi.

Karyono memantau selama HRS tinggal di Arab ternyata pernyataannya masih sering membuat heboh.

"Oleh karenanya, kepulangan HRS tentu membuat was-was bagi sebagian masyarakat. Apalagi jika HRS bergabung dengan kelompok oposisi bisa berpotensi memperkuat kelompok mereka. Kubu oposisi mendapatkan tambahan energi," kata Karyono dalam keterangan pers yang diterima, Sabtu (7/11).

Karyono memandang kehadiran HRS membuat kelompok oposisi bisa menjadi kekuatan penyeimbang terhadap pemerintahan.

Mensurutnya, hal ini tidak berdampak negatif jika paradigma oposisi diletakkan

dalam kerangka memperkuat demokrasi dan memperbaiki bangsa ke depan.

"Namun yang dikhawatirkan jika arah oposisi bergeser ke arah gerakan untuk menggulingkan pemerintahan yang sah. Inilah yang menjadi tantangan pemerintahan Jokowi-Ma'ruf," ujar Direktur Eksekutif Indonesian Public Institute itu.

Tetapi, ada kemungkinan sikap politik HRS sepulang dari Arab tidak ditunjukkan untuk tujuan tersebut. Hal ini diprediksi Karyono setelah menyimak pernyataan HRS bahwa dia tidak ingin memperstui pemerintah Indonesia. HRS menginginkan kepulangannya tidak dimanfaatkan oleh berbagai pihak.

Pengesaan Rizieq ini menurut Karyono mengindikasikan tentang sikapnya setelah

berada di Indonesia sepulang dari Saudi.

"Pernyataan HRS ini yang harus dipegang teguh oleh dirinya sendiri dan menjadi catatan apabila HRS mengingkari ucapannya," ucap Karyono.

Sebelumnya, Sekretaris Umum Front Pembela Islam (FPI) Munarman mengatakan ada pihak yang berusaha menggagalkan kepulangan HRS pada Senin (9/11) dari Saudi dan tiba di Indonesia pada Selasa (10/11).

Namun, Munarman memastikan HRS tetap akan pulang ke Indonesia pada lusa nanti. Hal itu diungkapkan Munarman menanggapi munculnya surat elektronik yang menyatakan HRS beserta keluarganya tidak diperkenankan meninggalkan Arab Saudi. Munarman menyatakan surat itu hoaks belaka. (reph\*)



Balho menyambut kepulangan Habib Rizieq terpasang di dekat Markas Front Pembela Islam (FPI), tepatnya di Jalan KS Tuban, Jakarta Pusat.

**EXPOSEMEDIA**  
MERAWAT AKAL SEHAT

HAIR sebagai Koran Digital Pertama di Sulawesi Utara. EXPOSEMEDIA.ID menjawab keinginan pembaca yang relek teknologi gadget dan smartphone. Dengan EXPOSE MEDIA.ID anda bisa membaca berita koran aktual dimana saja dan kapan saja.

KEREDAKSIAN DEBATAWAH MANA, JEMIN:  
PT. PRATAMA DIGITAL MEDIA

PEMIMPIN REDAKSI:  
Amrain Razak  
(Wartawan Utama)

REDAKTUE:  
Amas Machmud, Saleh Nggu

PERWAKILAN/LAYOUT:  
Syamuddin Hasan, Dhiot

IT & WEB PROGRAMMER:  
Dhiot

REPORTER/ KONTRIBUTOR:

Korla Minahasa Raya dan Bolong Raya; Branyarin Alfa, Douglas Panik (Minao), Haradan Rahman Miu (Bibao), Firmansyah Hillipato (Gorontalo); Reporter: Mulyadi Penterarang

MANAGER ADVERTISING:  
Hadi Prasnao, Mirdad Hasan

PENASEHAT HUKUM: Pranoto & Partner Law Firm

# Gubernur Fatoni Pastikan Repatriasi 155 ABK WNI dari Tiongkok

**EXPOSEMEDIA, MANADO** — Pjs. Gubernur Sulawesi Utara Agus Fatoni bersama jajaran Forkopimda melakukan kunjungan ke rumah isolasi Covid-19 yang terletak di Kantor Badan Diklat Provinsi Sulut di Maumbi, Minahasa Utara, Jumat (6/11).

Kunjungan ini dilakukan untuk memastikan kesiapan rumah isolasi bagi 155 Anak Buah Kapal (ABK) yang juga adalah Warga Negara Indonesia (WNI) pada Sabtu (hari ini).

Diketahui juga bahwa dari 155 WNI ini ada 8 orang warga Sulut. Saat ini seluruh ABK berada di Selat Lembeh Kota Bitung setelah sebelumnya terjebak di Republik Rakyat Tiongkok (RRT) hingga dapat kembali ke Indonesia lewat diplomasi Menteri Luar Negeri RI Retno Marsudi kepada Menlu RRT.

Ratusan ABK itu bekerja di 12 kapal ikan milik Dalian Ocean Fishing Co, perusahaan asal China yang berpusat di Zhongshan, Dalian.

Protokol kesehatan dilakukan secara ketat bagi ABK dan petugas juga melakukan rapid test di atas kapal dan selanjutnya dilakukan juga swab test oleh petugas.

Pemisahan akan dilakukan bagi yang reaktif dan non reaktif hingga dilakukan penyempromtan disinfektan.

Terkait dengan hal ini, Pjs Gubernur Fatoni menyampaikan bahwa pada Sabtu besok akan ada repatriasi atau kembalinya suatu warga negara dari negara asing yang pernah menjadi tempat tinggal menuju tanah asal kewarganegaraannya.

"Sulawesi Utara adalah daerah yang akan menampung sementara para WNI yang kemudian nanti akan dipulangkan ke daerah masing-masing," katanya.

"Kita akan lakukan penyaringan atau screening bahkan double screening Covid-19 adalah langkah penting dalam mencegah penularan penyakit yang diakibatkan virus corona ini," tambahnya.

Lanjut Fatoni, fasilitas rumah isolasi ini disiapkan sebagai kontribusi Pemprov Sulut dalam rangka menopang kegiatan kemanusiaan



yang di pelopori oleh pemerintah pusat.

"Ini bagian dari sharing kontribusi kita untuk turut serta dalam kegiatan kemanusiaan ini terkait pemulangan ABK," katanya.

Tambah dia, akomodasi ABK jadi tanggung jawab Pemprov Sulut termasuk juga pemeriksaan kesehatannya.

Sebelumnya, Direktur Pelindungan Warga Negara Indonesia dan Badan Hukum Indonesia (PWNI-BHI) Kementerian Luar Negeri RI, Judha Nugraha menyampaikan bahwa sebelumnya telah mengadakan rapat persiapan untuk memfasilitasi kepulangan 155 ABK WNI yang bekerja di kapal ikan Tiongkok beserta ada 2 jenazah juga yang kita fasilitasi kepulangannya.

Mengenai kepulangan ini, mulai diturunkan dari kapal tetap melakukan protokol kesehatan untuk memastikan bahwa semua bebas Covid.

"Ini adalah upaya diplomasi yang sudah dilakukan Menteri Luar Negeri (Menlu) yang telah mengadakan pertemuan dua kali dengan Menlu Republik Rakyat Tiongkok untuk membahas penanganan warga negara kita yang bekerja di kapal ikan Tiongkok dan kemudian yang masih stranded

(terjebak) di berbagai lokasi di dunia," jelasnya.

"Ini adalah buah dari upaya diplomasi tersebut, dan kalau berjalan sukses akan diupayakan juga untuk pemulangan ABK di kapal ikan lainnya," sambungnya.

Selanjutnya, Judha menyampaikan terima kasih kepada Pemprov Sulut atas bantuan, dukungan yang sudah diberikan untuk operasi kemanusiaan ini.

Kunjungan turut dihadiri Pjs Bupati Minahasa Utara Clay Dondokambey, Pjs Walikota Bitung Edison Humiang dan para pejabat di lingkup Pemprov Sulut. (hmas/\*\*)



*Jennifer Bachdim*

## Beri Tips untuk Ibu Hamil

**EXPOSEMEDIA** - Meski sedang hamil 23 minggu, istri pemain PSS Sleman, Irfan Bachdim bernama Jennifer Bachdim tetap melakukan workout demi menjaga kesehatan tubuhnya.

Di Instagram, Jennifer Bachdim mengunggah video berdurasi 15 menit saat dirinya melakukan workout. Ia juga memberikan tips bagaimana melakukan gerakan supaya tidak mengganggu perkembangan janin di dalam tubuhnya.

"Latihan Kehamilan dengan Dumbel. Guys, apakah Anda Tim Koko atau Tim Ayo?," tulis Jennifer di kolom keterangan videonya.

"Coba sekarang Latihan baru saya, cocok untuk wanita hamil (semua trimester) dan juga untuk pemula! Silakan berkonsultasi dengan dokter atau bidan Anda sebelum berolahraga," tambahnya.

Unggahan video dari Jennifer Bachdim itu kemudian mendapatkan banyak tanggapan positif dari netizen termasuk ada dari kalangan artis.

"Bumil cantik," tulis netizen.

"Maman banget, pengen nanti kalau nikah hamil badan tetap leek gini bagus," tulis netizen.

"Ya ampun seperti ringan sekali rasanya, sehat2 kakak," kata netizen.

"Begini ya perempuan kalau merasa happy dan dikintai. Sehat selalu moms," tulis beberapa netizen.

Diketahui, ibu dua anak itu memang menjadi idaman banyak wanita karena tetap memiliki tubuh aduhai meski sudah berusia 33 tahun. Olahraga dan hidup sehat menjadi kunci utama mengapa dirinya bisa berbadan ideal.

Karena kecantikannya dan kesesuaiannya lantas membuat Irfan Bachdim semakin betah bila menghabiskan waktu bersama sang istri serta kedua anaknya bernama Kiyomi dan Kenji Zizou. (Indo\*)



# SANG PENAKLUK ROSSONERI

**EXPOSEMEDIA** - Raksasa Serie A Italia, AC Milan, akhirnya harus merasakan kekalahan pertamanya setelah 24 laga tanpa tersentuh. Tim papan atas Prancis, Lille, menjadi tim penjegal I Rossoneri ketika keduanya bersua di matchday ketiga Grup H Liga Europa di Stadion San Siro, Jumat (06/11) dini hari WIB.

AC Milan menatap laga melawan Lille dengan kepercayaan diri penuh. Bagaimana tidak, mereka saat itu tak terkalahkan di 24 laga terakhir, baik di liga maupun Eropa. Milan juga memimpin di klasemen Serie A dan Grup H.

Namun, siapa sangka seorang pemuda Turki bernama, Yusuf Yazici, menjadi mimpi buruk AC Milan malam itu. Yazici sanggup mencetak hat-trick ke gawang Gianluigi Donnarumma untuk membawa timnya menang dengan skor telak 0-3.

Milan kebobolan gol pertama pada menit ke-21. Bermula dari dorongan Alessio Romagnoli pada Yusuf Yazici di kotak penalti, wasit memberi penalti. Yazici sendiri yang mengambil penalti dan mencetak gol.

Lille unggul 0-1 di babak pertama. Milan membuat sejumlah perubahan di babak kedua. Namun, Yazici menjadi mimpi buruk bagi Milan lewat dua golnya pada menit ke-55 dan 58. Lille menang 0-3 dan Yazici mencetak hat-trick.

Yusuf Yazici memang belum tampil reguler di Ligue 1, tetapi saat Lille bermain di Liga Europa, pelatih Christophe Galtier selalu memainkannya. Yusuf Yazici pun selalu tampil bagus.

Yusuf Yazici telah mencetak enam gol dari tiga laga di Grup H Liga Europa 2020/2021. Uniknya, keenam gol itu lahir dengan cara hat-trick. Sebelum hat-trick lawan Milan, dia sudah hat-trick lawan Sparta Praha.

Dikutip dari Opta Jean, Yusuf Yazici menjadi pemain pertama yang mampu hat-trick ke gawang Milan di laga awal pertama sejak 2000 silam. Saat itu, Rivaldo yang bermain untuk Barcelona mencetak hat-trick ke gawang Milan pada laga Liga Champions. (boln\*)

# YUSUF YAZICI

LILLE  
LOSC

